

# Rencontre entre le ministre de l'Intérieur et les Forces de police nationale

## Pour une police respectée et respectueuse

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

**C'est la vision de l'actuel ministre de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, qui s'est adressé, hier, aux policiers de Libreville, Owendo et Akanda dans l'enceinte de l'Escap. Pour ce premier rassemblement général, la tutelle a proposé de "construire ensemble une police encore plus moderne, performante et irréprochable au plan de l'intégrité". Ce qui, au regard des griefs faits à ce corps actuellement, constitue un véritable défi.**

LE ministre de l'Intérieur, de la Sécurité publique et de l'Hygiène publique, chargé de la Décentralisation et du Développement local, Lambert-Noël Matha, s'est adressé, hier, aux policiers de Libreville, Owendo et Akanda. Ainsi qu'à toute la hiérarchie. L'esplanade de l'Escap, à Owendo, a prêté son cadre à cette rencontre à laquelle prenaient part la ministre déléguée Lucienne Ogouwalanga Awore, le commandant en chef des Forces de police nationale, le général Clotaire Oye Zue. Ce premier rassemblement général des troupes a été l'occasion pour le chef de ce département ministériel, de relever, dans un premier temps, les nombreux défis auxquels doivent faire face ces hommes. "Le premier auquel nous avons été confrontés, a été de gérer avec force et détermination, mais dans le respect scrupuleux de l'Etat de droit, les séquences pré et post-électorales", a souligné l'orateur. Non sans relever que l'année 2016 restera marquée par de violentes atteintes à l'ordre public consécutives à la proclamation des résultats de la Présidentielle d'août dernier. Un moment auquel, Lambert-Noël Matha a reconnu le dévouement et la bravoure des Forces de police nationale. Durant cette période tumultueuse a-t-il indiqué, "les Forces de police nationale étaient présentes sur tous les fronts, sans relâche, et souvent, au péril de leurs vies ou de leur intégrité physique. Elles ont fait preuve d'abnégation, de courage, de témérité, en un mot, de professionnalisme dans leur travail quotidien". Ensuite, l'ordre et la sécurité assurés durant la Coupe d'Afrique des Nations (Can) 2017. Selon le ministre de l'Intérieur, les policiers ont été "au service de notre pays, de nos populations et de nos hôtes de marque de manière exemplaire. Au cours de ces trois semaines, vous avez démontré votre engagement au service de l'Etat, votre vigilance de tous les instants".



Photo : Joe Manianga

Lambert Matha entouré du ministre délégué et du commandant en chef de la Police.



Photo : Joe Manianga

Vue partielle des officiers présents à la cérémonie.



Photo : Joe Manianga

Vue des officiers de cabinet.



Photo : Joe Manianga

Fort de cette attitude jugée exemplaire, le numéro un de l'Intérieur est venu proposer à ses troupes d'écrire ensemble une autre page de l'histoire de la Police. Aujourd'hui, Lambert-Noël Matha veut d'une Police "respectée et respectueuse". Il entend par là, un corps qui adopte en toutes circonstances un comportement intègre et respectueux du droit à l'égard des concitoyens ; une police qui assure la transmission de ses savoirs et de ses valeurs éthiques aux nouvelles générations de policiers. C'est aussi pour lui, disposer des moyens nécessaires à ses missions et un véritable Centre d'information et de commandement (CIC). Enfin, il a souhaité un corps plus proche des citoyens, qui intègre la volonté des réformes énoncées par le chef suprême des Forces de défense et de sécurité, Ali Bongo Ondimba. En outre, l'hôte des Forces de police nationale a dit son engagement à s'atteler à la concrétisation de cette vision. Laquelle, selon lui "conduirait à doter la police d'une charte des valeurs énonçant un ensemble de principes simples devant régir les rapports entre les policiers et les citoyens". Une charte qui, à en croire l'orateur, devra prévoir des modes d'actions en vue d'atteindre certains objectifs tels que : un maillage territorial bien identifié ; le contact permanent avec les populations ; le développement de la polyvalence de l'activité policière marquée par la prévention, la dissuasion, l'assistance, la pédagogie ; la responsabilité du policier sur son secteur ; un service rendu de qualité, c'est-à-dire, "un service public au service du public et qui sait s'adapter à ses besoins". Par ailleurs, les policiers de Libreville, Owendo et Akanda ont reçu des orientations de la part de leur tutelle. Elle a ainsi invité les agents à connaître les lois et règlement encadrant leurs actions ; à exercer leurs compétences tout en respectant les droits fondamentaux des citoyens. Et, être davantage des pédagogues et non des oppresseurs.

Une partie des troupes.